

## Beschlussvorlage

Nr. 2014/FB II/1709

### Edewechter Herbstmarkt

Beratungsfolge	Datum	Zuständigkeit
Sport- und Kulturausschuss	20.10.2014	Vorberatung
Verwaltungsausschuss		Entscheidung

**Federführung:** Fachbereich Bildung, Bürgerservice + Soziales

**Beteiligungen:**

**Verfasser/in:** Frau Yvonne Janssen 04405/916 146

### Sachdarstellung:

Nach der Festsetzung des Landkreises Ammerland und entsprechender Satzung über die Abhaltung von Jahrmärkten in der Gemeinde Edewecht findet der Herbstmarkt als festgesetzte Veranstaltung, jährlich im September - am Samstag, Sonntag und Montag – jeweils eine Woche vor Beginn des Oldenburger Kramermarktes statt. In diesem Jahr war dies das Wochenende vom 20. bis 22.09.2014.

Nachdem der Frühjahrsmarkt seinerzeit zur Frühlingsause ausgebaut wurde, sollte der Herbstmarkt in seiner ursprünglichen Form weiterlaufen, dies insbesondere auf Wunsch der Schausteller in 2013.

In diesem Jahr gestaltete es sich für die Verwaltung jedoch äußerst schwierig, Fahrgeschäfte nach Edewecht zu bekommen. Aufgrund der Kalendersituation fielen etliche Veranstaltungen zusammen. In der Gemeinde Edewecht selbst der Herbstmarkt und das Dorffest Portsloge und in Ekern war die 80er Party des Move e.V. am Samstagabend; in Achternmeer fand das Erntefest statt. An das Erntefest in Achternmeer haben wir Kinderkarussell, Schieß- u. Mandelbude verloren – das wird auch in 2015 so sein. Der seit Jahrzehnten von der Firma Karl-Heinz Hempen nach Edewecht gekommene Autoscooter ist für den neuen Marktplatz zu groß, der schon mehrmals in Edewecht gewesene Ersatz hatte in diesem Jahr seine Traditionsveranstaltung, die Vorrang vor Edewecht hatte. Der Verwaltung wurde, nachdem diese zuletzt täglich nachfragte, ein Ersatz-Kinderkarussell mit Schießbude und ein Autoscooter vermittelt. Das Kinderkarussell nebst Schießbude sagten drei Tage vor der Veranstaltung ab – ein attraktives Kinderkarussell wurde dennoch aufgetan.

Aufgrund dieser Vorgeschichte, aber auch wegen mangelnder Besucher am Samstag und Montag, sollte aus Sicht der Verwaltung das Konzept des Herbstmarktes überarbeitet werden.

Bei Gesprächen im Frühjahr dieses Jahres mit dem Oldenburger Schaustellerverband wurde Interesse bekundet, dass diese sich vorstellen könnten, einen Jahrmarkt in Eigenregie in Edewecht durchzuführen (in Absprache mit der

Gemeinde). Bevorzugt hätten die Schausteller den Frühjahrsmarkt – an die Marktpartie wollten sie sich nach mehreren Gesprächen nicht angliedern. Die Verwaltung fragt derzeit noch einmal bezüglich des Herbstmarktes beim Schaustellerverband an. Dazu kann dann in der Sitzung berichtet werden. Andererseits könnte sich die Verwaltung vorstellen, positive, noch nachgefragte Aspekte des Herbstmarktes, wie den Familienflohmarkt, Spielangebote oder Spielbuden für Kinder, Imbiss- und Berlinerbuden aufzugreifen und in einem solchen Rahmen einen Herbstmarkt mit verkaufsoffenem Sonntag als eintägige Sonntagsveranstaltung durchzuführen.

**Finanzierung:**

Keine finanziellen Mittel erforderlich.

**Beschlussvorschlag:**

*Die Verwaltung wird beauftragt, ein neues Konzept für den Edewechter Herbstmarkt zu erarbeiten.*